

1.)

Aktenvermerk**Besichtigung des Sole-Freibades am 27.04.2016**

Auf Anregung des Betriebsausschusses Bäderbetriebe fand in der Zeit von 17:10 Uhr bis 18:30 Uhr eine Besichtigung des Sole-Freibades statt.

Anwesend waren folgende Ratsmitglieder:

Herr Albers  
Herr Beckwermert  
Frau Geschwinde  
Frau Hügelmeyer  
Frau Kebschull  
Frau Klotzbach  
Herr Kuchenbecker  
Herr Meyer zu Theenhausen  
Frau Temme  
Herr Temme  
Herr Frank Wernemann

Von der Verwaltung waren BOAR Rolf, Schwimmmeister Holkenbrink und der Unterzeichner anwesend.

Auf dem Rundgang über das Freibadgelände wurden folgende Punkte angesprochen:

Setzungen an den Becken (insbesondere 50 m-Becken) und den Gebäuden

Auf Grund des Untergrundes kommt es zu Absenkungen der baulichen Anlagen, was auch schon beim alten Bad der Fall war. Dies wird insbesondere beim 50 m-Becken deutlich, da der Überlauf in der Regel gleichmäßig an allen Stellen erfolgen soll. BOAR Rolf führt aus, dass regelmäßig entsprechende Fliesenarbeiten vorzunehmen sind, um keine Undichtigkeiten am Becken entstehen zu lassen.

Die regelmäßigen Beprobungen des Wassers liegen im Rahmen der Grenzwerte, so dass die Absenkungen vom Gesundheitsamt noch nicht kritisch gesehen werden. Hier steht die Wasserqualität im Vordergrund.

Auch an den Gebäuden (Kiosk, Umkleidebereich) sind Setzrisse und Absenkungen erkennbar. Deutlich konnten diese beim Neueinbau der Garderobeschränke im Wechselzellenbereich festgestellt werden.

Treppenanlage Rutsche

Hier sind in der Vergangenheit schon Änderungen vorgenommen worden, um die Rutschgefahr zu verringern und um Stolperfallen zu entfernen. Dieser Bereich wird ständig beobachtet und bei Bedarf nachgebessert.

### Baumgutachten

BOAR Rolf berichtet, dass auf Grund des hohen und teilweise auch sehr alten Baumbestandes regelmäßige Baumgutachten durchgeführt und bei Bedarf auch entsprechende Sicherheitsvorkehrungen getroffen werden.

### Wärmehalle

Der Raum wird momentan als Lager genutzt. Mitte der 90er Jahre war schon einmal angedacht, die Duschen in die Wärmehalle zu verlegen, da man für die Benutzung der sanitären Anlagen erst den Duschbereich durchqueren muss.

Alternativ sollte auch eine Verlegung der Toiletten in die Wärmehalle in die Überlegungen einbezogen werden.

Hier wurden seinerzeit Kosten von rd. 100.000 DM ermittelt, die aber für eine mögliche zukünftige Planung bei weitem nicht ausreichen würden.

### Duschen

Wünschenswert wäre eine räumliche Trennung der Duschen und der Toiletten. Die momentan eingebauten Duscharmaturen sind sehr störungsanfällig. Ein Austausch der Armaturen ist in Erwägung zu ziehen.

### Sammelumkleiden

Hier wird die mangelhafte Belüftung der beiden Sammelumkleiden angesprochen. Durch eine Erhöhung der Laufzeit der Entlüftungsventilatoren soll hier gegengesteuert werden.

### Freibadkiosk

Ab der neuen Saison wird das Freibadkiosk von Herrn Siegfried Linnert, der auch den Kiosk am ZOB betreibt, bewirtschaftet.

Zusammenfassend ist anzumerken, dass sich das Bad – bis auf die Setzungen – in einem guten Zustand befindet. In den vergangenen Jahren wurden regelmäßig Instandsetzungen (Austausch) an den Umkleidekabinen, den Garderobenschränken und den Fenstern und Türen vorgenommen. Auch die Kassenanlage wurde vor einigen Jahren erneuert.

---

Lönker

- 2.) Ro z. K.
- 3.) R z. K.
- 4.) Verteilung an alle Ratsmitglieder